

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2015)  
**Heft:** 6

**Artikel:** Journée du SRM 2015  
**Autor:** Vautravers, Alexandre  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-781325>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 14.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Le brigadier Jean-Philippe Gaudin a conduit durant huit années le Service de renseignement militaire. Ci-dessous, le divisionnaire Jean-Marc Halter, chef de l'EM cond A.

Renseignement

## Journée du SRM 2015

### Lt col EMG Alexandre Vautravers

SCEM rens (G2), brigade blindée 1

Le vendredi 9 octobre, au stade de Suisse, a eu lieu la journée annuelle du Service de renseignement militaire (SRM). Le commandant de Corps Dominique Andrey et le brigadier Jean-Philippe Gaudin ont brossé un tour d'horizon de la situation internationale. Si le « ton a changé » et le réarmement a repris, si on parle aujourd'hui quotidiennement de guerre aux marges de l'Europe, alors il faut s'adapter à ce nouvel environnement stratégique, aux menaces hybrides, à une nouvelle conception de la « défense. »

Les nouvelles menaces, entre groupes armés ou terroristes, criminalité organisée ou trafics en tous genres, migrations, vellétés indépendantistes, idéologies fanatiques, nécessitent une collaboration entre les agences, en Suisse. Mais elles nécessitent également une coopération transfrontalière plus étendue.

### Collaborations

Le conseiller aux Etats Alex Kuprecht a soutenu la nouvelle loi sur le renseignement. L'ambassadeur Georges Martin a souligné l'excellente collaboration entre le Département fédéral des Affaires étrangères (DFAE) et le SRM; il a par ailleurs souhaité la bienvenue au chef du SRM dans ses futures fonctions, à Paris. Le divisionnaire Jean-Marc Halter a évoqué la transformation de l'Etat-major de conduite de l'armée en un « commandement opératif » selon la terminologie du Développement de l'armée (DEVA).

Le commandant de Corps André Blattmann, qui est également revenu sur l'importance et la nécessité du DEVA, a par ailleurs explicité ses attentes envers son service et ses officiers de renseignement.

Le général de corps d'armée Christophe Gomart, directeur de la Direction du renseignement militaire (DRM) français, ainsi que le Generalmajor Edwin Potocnik, chef du Heeresnachrichtenamt (HNAA) autrichien, ont présenté leur vision de la contribution de leurs services

aux décisions politiques, stratégiques, et aux engagements militaires. En un mot : l'anticipation.

### Merci

En huit ans, le brigadier Jean-Philippe Gaudin a accompli beaucoup. Il a introduit un système de transmissions de données et de communications protégées; créé un nouveau centre d'interprétation d'imagerie aérienne; mené à bien le projet de nouveau drone (ADS 15); introduit la dimension « cyber » dans son service. D'un « J2 » il a créé « un véritable service de renseignement militaire. »

Cité en exemple par le chef de l'Etat-major de conduite de l'Armée, le SRM est aujourd'hui la seule formation qui engage tout au long de l'année des officiers de milice, non seulement dans le domaine de l'instruction, mais de ses opérations quotidiennes.

Après une présentation sur une carte bientôt légendaire, le brigadier Gaudin s'est annoncé partant, devant une assistance nombreuse, rassemblée en standing ovation, avec respect, émotion et gratitude. Il transmettra le SRM à un autre cavalier, à la fin de l'année, le brigadier Alain Vuitel.

A+V

